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 岩⼿県⼤船渡の⼭林⽕災について 
 被災情報(速報)・災害⽀援のお願い 

 「切ってある⽣わかめ」「冷凍刻みめかぶ」  でおなじみで、常総⽣協に⻑年海藻製品を提供してくだ 
 さっている  コタニさん  の⼯場は、岩⼿県⼤船渡市三陸町綾⾥  （りょうり）  にあります。今回の⼭林⽕災 
 の被災状況について、⼩⾕さんから連絡がありましたのでご報告します（3⽉5⽇現在の状況）。 

 今回の岩⼿県⼤船渡市の⼭⽕事について皆様には、ご⼼配とご迷惑をお 
 かけし申し訳ございません。 

 ・26⽇⽕災発⽣時に⾵が強かった事から早くに綾⾥地区に煙が⼊ってき 
 た状況を踏まえ、13 時 50 分頃に従業員へ避難指⽰を出し、全員の無事 
 を確認。現在も⼯場は焼失なく無事な状況です。 
 ・地域内では、様々な情報が⾶び交い、避難住⺠も困惑している状況と 
 なっております。 
 ・発⽣から 7 ⽇経ちますが、未だ消⽕の⽬途が⽴たず、町への道路が通 
 ⾏⽌めで封鎖状態となっており、出荷が出来ない状況です。 
 ・天気予報では 5 ⽇にまとまった⾬が降る予定となっており消⽕活動の転機となる事に期待をして 
 いる状況です。 
 皆様には、ご不便をお掛け致しますが出荷再開までもう暫くお待ち頂けます様、お願い申し上げま 
 す。 

 14年前の震災による津波では⼯場に甚⼤な被害を受け、数年がかりで再建したコタニさん。そし 
 て今回の⼭林⽕災。従業員皆さん無事で何よりでしたが、少なからず被害がでています。まずは 
 基⾦による⽀援を組合員のみなさんに呼びかけます。  後⽇、⽕災を逃れた在庫の応援販売なども 
 できればと思います。ぜひご協⼒のほど、よろしくお願い申し上げます。 
   ↓ ↓ ⽀援はこちらへ ↓ ↓ 
 ★  【注⽂番号︓500253】  被災地等を⽀援する【JOSOたすけあい基⾦】  1⼝500円 

 2025年3月の予定 

 〇生協基幹運営/地域活動・催し●  〇提携・協同・連帯企画● 

 〇「常総っ子応援団」in流星台プレイパーク：毎週木曜日  10〜14時  活動中です！  （出入り自由） 

 3/10(月)守谷社協・みそ作り@守谷　　　　　　 3/22(土） ランカスター紅茶学習会、　理事会 
 3/15(土)鈴木牧場見学交流会　　　　　　　　　 3/29(土） 職員集会 
 3/16(日)  みそ作り＠ままとーん（つくば） 

 3/30(日)令和の百姓一揆 
 ＠青山公園 

 ～各種募金は、下記【注文番号】で、毎週受付しております。ご協力をお願い致します～ 

 ★【注文番号：  5 0 0 2 5 1   】  東海第二原発差止訴訟基金　  　　  1 口5 0 0 円 
 ★【注文番号：  5 0 0 2 5 2   】  関東子ども健康調査支援基金  　　  1 口1 0 0 0 円 
 ★  【注文番号：  5 0 0 2 5 3   】  被災地等を支援す る 【 JOSOたす けあい基金】 　1 口5 0 0 円 
 ★【注文番号：  5 0 0 2 5 4   】  JOSO脱プラ基金　1 口5 0 0 円 
 ★【注文番号：  5 0 0 2 5 5   】  鈴木牧場・ 新牛舎応援基金　　1 口5 0 0 円（ 期間： ～2 0 2 5 年3 月4 回まで）  
 ★【注文番号：  5 0 0 2 5 6   】  脱原発と暮らし見直し委員会「 1 2 年のまとめ」 の印刷カン パ　　1 口2 0 0 円 
 ★【注文番号：  5 0 0 2 5 7   】  岩瀬牧場・ 養豚基金　1 口5 0 0 円（ 一次締切： ～2 0 2 5 年4 月5 回まで）  



                         理事会からのお知らせ    (理事⻑ 中丸晴⼦)        
 ①昨年発⾏  「2024年臨時総代会（2024/11/30)まとめ」の訂正とお詫び    
 「2024年臨時総代会（2024/11/30)まとめ」のP.4の役員選任（推薦）制度についての８⾏⽬の「また、理事な 
 のか、選任委員なのか不明での形で職員へ質問することは、職員⾃らの⼈事にも影響する可能性は否定でき 
 ず、プレッシャーになりかねないと考えました。」こちらの⽂章についてこの表現が不適切との意⾒をいた 
 だき、そのように判断し削除いたします。            

            訂正前      → → → → →      訂正後 

 皆様には多⼤なご迷惑をおかけいたしましたことを深くお詫び申し上げます。   

 ②  ⽣協ネットワーク21の社団法⼈化について（経過報告）  
 今までも常総⽣協は任意団体の⽣協ネットワーク２１に加盟していました。その中では職員の合同の研修が 
 あり、他⽣協から学ぶことが多かったようです。私も１⽉、2⽉の⽣協ネットワーク21の会合に参加し、分 
 かったことを報告します。 

 ・社団法⼈になっても以前の任意団体だったときと変わらない。 
 ・2023年総代会で問題になった関東４⽣協連帯事業のようなシステム 
 統⼀化を⽬指すようなものではない。 
 ・加盟しないと、業務に必要なE-baseというネットワーク21の加⼊⽣ 
 協で共通している商品の仕様書 が使えず、⽣産者と⽣協双⽅にとって 
 不便になる。 
 ・加盟すると、⽣協内で困っていることを共有し解決策を⾒出すこと 
 ができるのではないか。ゲノム編集などの取り組みも同じ思いの⽣協 
 が集まることで⼤きな⼒になる。 
 ・単独の⽣協で事業を考えると幅が狭くなるので、他⽣協と協⼒でき 
 るところはしていくとよい部分はある。 
 ・単独の⽣協だと商品の発注数が少なく、他⽣協とまとめて量がある 
 とメーカーは作りやすい。 

 今後は、職員業務からみた加盟へのメリット・デメリットなどを確認し、春の懇談会・ネットワーク21ワー 
 キンググループや理事会で話し合い、加盟するかどうかについて総代会で提案したいと考えています。 

         春の討議資料2025【3/3週に配布】 アンケート実施中︕（4/4⾦曜〆切) 
       討議資料やWEB⼊⼒フォームは  ホームページ  にも掲載しています → → 

  署名「あきたこまちＲを⾷べたくありません」を提出しました︕    
 昨年末から呼びかけていた署名『わたしは、遺伝⼦を改変された「あきたこまちＲ」 
 を⾷べたくありません︕』は511筆が集まり、主催団体へ提出しました。 
 「在来種籾を守ってください」「主⾷を守ろう︕農家です」「ぜんぶかえるまえに 
 ちゃんとせつめいしてほしいです」などコメントも多数いただきました。 
 この声が届くように願いたいと思います。ご協⼒ありがとうございました︕ 
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 役員選任（推薦）制度について 
 選任委員に任命されるとその年は総代になれない、また 
 決断する内容は責任が重すぎ、選任委員になる方は非 
 常に少ない、また役員になれない要件が多すぎて、門を 
 狭めていると、委員会内で発言がありました。 
 当初、生協の乗っ取りに合わないためとの理由が説明さ 
 れていましたが、場合によっては乗っ取られる制度になっ 
 ていると推測されました。 
 また、理事なのか、選任委員なのか不明な形で職員へ質 
 問することは、職員自らの人事にも影響する可能性は否 
 定できず、プレッシャーになりかねないと考えました。 

 役員選任（推薦）制度について 
 選任委員に任命されるとその年は総代になれない、また 
 決断する内容は責任が重すぎ、選任委員になる方は非 
 常に少ない、また役員になれない要件が多すぎて、門を 
 狭めていると、委員会内で発言がありました。 
 当初、生協の乗っ取りに合わないためとの理由が説明さ 
 れていましたが、場合によっては乗っ取られる制度になっ 
 ていると推測されました。 

 　　(←網掛け部分の文章を削除） 

https://www.coop-joso.jp/note/info/5728/


 2025.2/14〜15 ⽣協ネットワーク21 定例会の参加報告です 

  今回は「オーガニックエコフェスタ徳島」があるということでネットワーク21の定例会が徳島で⾏われま 
 した。徳島県内にあるマグロでおなじみのマストミさんと有機ソースで有名な光⾷品さんの⼯場も⾒学しま 
 した。(マストミさんの⼯場⾒学の話は別の機会に書きます） 
                                                                  
     

 定例会は、１⽇⽬ 光⾷品の代表島⽥さんの講演と⽣協の事例報告・意⾒交換会 
      ２⽇⽬ オーガニックエコフェスタ参加 というスケジュールでした。 

 １⽇⽬の光⾷品さんの講演では商品はもちろん、商品以外の⼯場内での環境に配慮し 
 た様々な取り組み等を知ることができました。 
        

 事例報告では「国際プラスチック条約策定に向けた活動報告」「平和活動について」 
 報告があり、意⾒交換会では「活動も連携してやっていけたらいいね」ということで 
 課題を洗い出し、それに対する解決策、⾏動について話し合うグループワークを⾏い 
 ました。その中では 
 ・プラスチック問題 →SNS利⽤、チラシやオリジナルグッズで知らせる 
 ・農業の担い⼿問題 →買い⽀え収⼊を安定させることが⼤切  
 ・PFAS →学習会で知らせる 
 ・農薬 →実態を知る     などの意⾒が出ました。 

 ２⽇⽬は「オーガニックエコフェスタ徳島」に参加しました。 
 このイベントは、農業経営の基盤を揺るがしかねない地球温暖化や気候 
 変動について・有機農業のさらなる推進と有機農業に取り組む新規就農 
 者の育成をテーマに実施しているとのことでした。 

 ⾊々な農産品が販売されている中で印象的だったのが、とても 
 ⼤きいシイタケ「天恵菇」  （てんけいこ）  です。このキノコを作 
 りたくて徳島に引っ越してきたという若いご夫婦の話が印象的 
 でキノコを１つ購⼊、また関東では⼿に⼊らない⾃然派styleの 

 パンが販売されていたので２種類購⼊。  （後⽇理事会メンバーで試⾷）  １⽇⽬に⾃然派styleの試供品と 
 いうことで味噌を頂き  （こちらは⼦ども⽀援プロジェクト︓「流星台プレイパーク」で使う予定です）、 
 あっという間に荷物がいっぱいになりました。帰りの「阿波踊り空港」でマストミさんが⾒ 
 送りに来てくださって、お⼟産頂きました。  （本部の職員に⾷べて頂きました）  ほかの⽣協の⽅ 
 が私の荷物が紙袋三つと多すぎて「中丸さん⼤丈夫︖」と⼼配されました。 

 ⽣協ネットワーク21に実際加盟してる⼈・運営している⼈に会い話をし、有機の⾷べものを広げていきたい 
 気持ちや取組み・商品開発に挑戦していることの報告・活動の取組みを聞き、理解できたところが沢⼭あり 
 ました。組合員皆さんの代表で⾏かせていただきましたので⾒聞きしたことを伝えるのが役割だと思い、今 
 回ご報告させて頂きました。報告で分からないことは聞いてください。常総⽣協の理念をもとに、⽣産者、 
 組合員、職員の考えを聞き理事会で今後の⽅針を決めて⾏きたいと思います。 
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          組合員と⽣産者と職員のひろば          
 〇清⽔農園さん野菜セット シーズン終了へのメッセージ 
  が届きました︕  （⼀部をご紹介） 

 いつも新鮮でおいしいお野菜をありがとうございました。 
 野菜⾼騰の中、⼤変助かりました。中には珍しい野菜も 
 あったりで、届くのが楽しみでもありました。⼀年ありが 
 とうございました。また再開を楽しみにしております。 
 （取⼿市Mさん）  

 お便りにありました『農業は楽しい』と語る清⽔さんが作 
 るお野菜を⼝にする私達は幸せです。今シーズンも元気な 
 お野菜を届けていただきありがとうございました。来シー 
 ズンを⼼待ちにしております。 (取⼿市Mさん)  

 清⽔さんが真⼼込めて作って下さった野菜をいただくと⾝ 
 体が整います︕また、あまりスーパーででは⼿に取らない 
 野菜が届くと「初めての栄養素で綺麗になっちゃうねー」 
 と、家族で⼤喜びです。お天気に左右されたり、調⼦が悪 
 くても畑に⾏かないといけなかったりと沢⼭ご苦労のある 
 ことかと思います。本当に頭の下がる想いで⼤事にいただ 
 いています。(柏市Kさん)  

 毎々⼤変お世話になっております。私の想像の限りでも昨 
 年夏期からの酷暑、冬期の極度の乾燥など畑を取り巻く環 
 境は過酷な状況であったとお察し致します。そんな中でも 
 美味しいお野菜を届けていただき本当にありがとうござい 
 ました。清⽔様、美智⼦様、どうぞお体ご⾃愛くださいま 
 して、またすばらしいお野菜達にあえますことを楽しみに 
 しております。 (取⼿市Kさん)  

 いつも安⼼で美味しいお野菜をありがとうございます。離 
 乳⾷が始まった息⼦にも安⼼して⾷べさせてあげられま 
 す。⼈参・⼤根⼤好きです。再開を楽しみに待っていま 
 す。 (流⼭市Mさん)  
 ↓ ↓ ↓   清⽔さんからお返事がありました︕ 

 〇丹沢農場のバラベーコンスライス 
 脂⾝までおいしくて、お気に⼊り。(つくばみらい市Tさん) 
    
 →スープにするとだしが出て美味しいですよね♪次回4⽉1回 
 で掲載されます。（畜産担当 ⼩室） 

 〇氷温造りの⽢塩さば切⾝ 
 「おいしかった」と友⼈家族。再度オーダーが⼊りまし 
 た。今回は⼭陰産。楽しみにしていると思います。（⽯岡 
 市Sさん）  

 →ご友⼈にも喜んでいただきうれしいです︕ぜひ組合員に 
 なってご利⽤いただきたいですね︕春に向けて美味しいお 
 ⿂の登場も検討中です（⽔産担当 横関） 

 〇レンジでできる秋鮭の塩焼き 
 ⿂が苦⼿な⼦供たちもパクパク⾷べてくれました。また掲 
 載希望です。(つくば市Sさん)  

 →ありがとうございます︕しかし、秋鮭の価格が⾼騰し、 
 価格もお⼿頃感が全くなくなってしまった為、残念ながら1 
 ⽉で製造中⽌となりました。別の⿂種でおすすめの焼き済 
 みの切り⾝を探索しております。（⽔産担当 横関） 

 〇サツラク北海道純⽣クリーム    
 毎年のクリスマスシーズン、近所の⼈気の洋菓⼦店の混雑 
 に嫌気がさして、サツラクの⽣クリームと常総で買ったス 
 ポンジケーキ、いちご、紅まどんなでデコレーションケー 
 キを作ってみたら家族に⼤⼈気。⾒かけは素⼈の⼿作り感 
 満載ですが味は本物でした。サツラク⽜乳、⼋郷の⽟⼦、 
 粗精糖でプリンを作っても濃厚で本格的な味に仕上がりま 
 した。常総⽣協に感謝感謝です。(つくばみらい市Oさん) 

 →ありがとうございます︕実はこのサツラクの⽣クリー 
 ム、製造量が限られている事と品温等取り扱いに配慮が必 
 要なことから、本州で販売しているところは常総⽣協と⼀ 
 部の⼩売り店舗だけの様です。おいしさの理由は、やはり 
 ⽣乳の質の良さとノンホモ（NON-homogenize︓脂肪球を 
 均⼀化しない）だからです。家庭でプロにも負けない味わ 
 い深い⽣クリームが楽しめます。（⽇配担当 伊藤） 

 〇パリッと本格春巻（国産きくらげ⼊）    
 キクラゲがたくさん⼊っていて美味しいです。春⾬が⼊っ 
 ている冷凍春巻きとは違った⾷感でクセになります。いく 
 らでも⾷べられるので5本だとあっという間に無くなりま 
 す。(つくばみらい市Oさん) 

 →ご意⾒ありがとうございます。⼤進⾷品さんにもいただ 
 いたご意⾒をお伝えしたいと思います︕次回企画は3⽉4回 
 です。4週に1回のサイクルで登場しますので皆さまご利⽤ 
 ください。（冷⾷担当 丸⼭） 

 常総⽣協は今年で設⽴50周年︕ 
 50周年を記念して、より⼀層常総⽣協に集う 
 ⽣産者、すばらしい商品を組合員みなさんに 
 知って頂きたく、4⽉から増刊号  (特別チラシ)  を 
 隔週でお届け致します。 
 初回は・・・ 
 ●鈴⽊牧場（⽜も⼈も健やかな牧場の 
 乳製品） 
 ●⻑治園（農薬不使⽤茶園の緑茶） 
 ●ぺトラン（⼿作り無添加のお菓⼦） 

 〜おたのしみに(^^)/〜 
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